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Мы поддерживаем почин Мамая,—
заявляют строители города

* Че
Не менее 125 процентовКомплексная хозрасчетная бригада В. И. Шорина трудится на строительстве 1|28-|к®артир- нюго крупноблочного дома по улице 'Генеральской.. Не 'было еще месяца, чтобы она не выполнила план.Дочин шахтера Николая Мамая нашел горячую поддержку в этом коллективе.— Призыв Мамая ежедневно перевыполнять нормы выработки каждым рабочим, каждой сменой и участком — очень хорошее дело,—сказал Василий Никитович Шорин. — Мы, собственно, так и стараемся работать. При самых худших условиях мы ниже ста процентов выработки не давали. Ав декабре юна составила на каждого человека' нашей бригады 170 процентов.По в нашей бригаде — бригаде каменщиков — при нынешних условиях производить учет сде

Арматура сверх плана— Будем ежедневно перевыполнять проийводс1т|В1е.нные задания,.— заявили арматурщики комбината производственных предприятий на собрании, где обсуждались социалистические обязательства.Эти слова подкрепляются делами.Производительно! грудятся члены бригады А. П. Бочарникова, которые заготовляют товарную арматуру и устанавливают ее на стройках треста № 89. Задание января —заготовить и установить 7'0 тонн товарной арматуры — бригада выполнила! на пять дней раньше срока. Сверх плана уже установлено 6,5 тонны арматуры.По две нормы в смену выполняют квалифицированные арматурщики И. П. Бабкин, Ф. А. Шевелев, П. И. Бушманов.Много сил и старания отдает любимому делу комсомолец Вик
На стройке дома для обувщиковВаш "третий участок 76.1 управления »едет строительство 87- квартирного пятиэтажного жилого дома по улице 'Мира. В благоустроенных квартирах, состоящих из 2—4 комнат, будут жить рабочие фабрики «Уралюбувь».Первую очередь дома (40 квартир) строители закончили и сдали на три месяца ранее срока. Тодда отличились бригады маляров тов. Холостинина, плотников тов. Ба- быюииа и 'каменщиков тов. Кузов- кина.(В марте мы должны сдать еще 27 квартир. Остальные — во втором квартале. Б на1С!Т0'ЯЩее время Во второй очереди дома ставятся перегородки, настилаются полы и ведутся отделочные работы. Пример .в труде показывает бригада 

ланного за каждый день, да еще отдельным рабочим — невозможно. Бригада у нас комплексная. Трудимся мы, как говорится, один за всех, а все за одного. Но вести учет по декадам мы можем.Что нам мешает плодотворно работать? Отсутствие материалов. Из-за этого приходится за смену браться за несколько дел, где уж тут наладить ежедневный учет сделанного. Но нормы перевыполнять. мы можем. В бригаде много замечательных тружеников: С. Пошляков, Г. Кишка, И. Зайков и другие. Зная силу коллектива, моту уверенно сказать: выполнить норму самое малое на 125 процентов мы всегда можем.Поддерживая почин Николая Мамая, мы просим обеспечить бригады всеми необходимыми материалами (плиты МБ-2, МБ-3 и другие). Об отсутствии их мы не раз говорили.
тор Тюменцев, который устанавливает арматуру на строящихся цехах Уралмашзавода.Бригада арматурщиков Н. И. Радио занимается подготовкой каркасов для сборных железобетонных изделий. Она трудится в три смены, для чего разбита на звенья, которые возглавляют опытные арматурщики, хорошо разбирающиеся в чертежах.Уплотняя рабочий день, звено М. Зубкова 2'4 января заготовило 3,6 тонны 'Каркасов, то есть на одну тонну больше нормы. Рабочий этого звена комсомолец Владимир Павлов обслуживает одновременно два станка для вытяжки арматуры и выполняет полторы нормы.Не уступает ему Зоя Шарафутдинова. Работая на аппаратах точечной сварки, она делает каркасы любой сложности и отличного качества.

А. ХАЛИНА.

плотников Николая /Васильевича Бабыкина. Она всегда намного перевыполняет нормы. Особенно отличаются плотники М. Хаме- дьянов, П. Парамонов, М. Валиахметов и М. Генис. Хорошо трудятся и маляры звена Марии Аверья- И01ВЮЙ.Вторую О'черодь дома строители стремятся сдать досрочно. Но работа сдерживается из-за того, что не (хватает гвоздей для подбивки штукатурки, пиломатериалов и щитов для перегородок. Особенно мешает нам задержка с подачей раствора, которым должен снабжать нас трест «|С1гройдеталъ-7О».
К. РОДИОНОВ, 

начальник 3 участка 
761 управления.

★
Что мешает 

перевыполнять 
нормыТрудящиеся нашей 'Страны широко подхватывают почин Н. Мамая. А вот наша бригада стоит в стороне от этого важного почина. Работая на кладке ЭБ-квар- тирного дома по улице Баумана, мы не можем перевыполнять производственные задания. Несмотря на то, что каменщики трудятся в две смены, бригада еле-еле укладывается в норму.Дело в том, что долгое время не было панелей перекрытий, а сейчас большие перебои с доставкой раствора. ,23 января, например, во второй половине дня привезли всего 2,6 кубометра, тогда как требовалось, по крайней мере, в два раза больше.Нет и лестничных маршей. Приходится лестничные площадки устанавливать по шаблону, что, безусловно', затрудняет работу.(Плохо работают и башенные краны. Почему-то в управлении механизации № 8 установилась негодная практика — постоянно менять крановщиков. Не успеет один из них освоить как следует механизм, как появляется другой. Вполне понятно, что подъемов делается меньше.Трудно в таких условиях перевыполнять нормы. А ведь наша бригада соревнуется с ленинградскими каменщиками. Неужели мы отстанем в соревновании, и не по своей вине?!

м. КОЛОВ, 
бригадир каменщиков 

управления 774.

Дело закипело
Все оживленнее становится строительная пло

щадка на углу улиц Куйбышева и Белинского. 
Здесь, как раз напротив главного здания универ
ситета, 766 управление строит 82-квартирный 

жилой дом для института «Унипромедь». Поло
вина дома должна быть сдана к концу года.

До недавнего времени работы почти не велись. 
А вот седьмого января пришла комплексная 
бригада каменщиков Петра Сорочана из 28 чело
век, и дело закипело. Сейчас ведется кирпичная 
кладка и монтаж железобетонных перекрытий 
над подвалом и над первым этажом. Лучше дру
гих трудятся каменщики М. Бубенчиков, Л. Аха
това, В. Орел и В. Нормухаметов. Хорошо за
рекомендовал себя ученик каменщика В. Дрокин, 
а из разнорабочих С. Аглямова и А. Овчинни
кова.

На снимке: бригадир каменщиков П. Сорочан.
Фото В. Каушанова

Строители—члены 
избирательных комиссий

Создана участковая избирательная комиссия № 32 по избира
тельному округу № 298 по выборам в Верховный Совет СССР. 
Половина ее состава — строители 33 треста.

Членами комиссии являются; лучший маляр 232 управления 
Г. И. Кузнецова, плотник 245 управления Д. А. Смык-Чмулев, 
каменщик 761 управления И. В. Трегубова, токарь 235 управления 
А. В. Мишин, работник орюизводатеенно-технического отдела 
треста Н. И. Цветкова. Тов. Цветкова — заместитель председателя 
участковой избирательной комиссии

☆ ☆ ☆

В раскомандировке отделочного участка стройуправления №774 
собрались маляры, штукатуры, плиточники, столяры, чтобы вы
двинуть членов в участковые избирательные комиссии по выборам 
в Верховный Совет СССР.

Когда каменщик 'Ф. И. Гришин предложил канцидадуру работ
ницы Евдокии Ивановны Гавриловой, раздалось всеобщее одобре
ние. Выступившие стекольщик Л. М. Ашкинадзе и начальник участ
ка тов. Дмитриев охарактеризовали Е. Гаврилову как активную 
общественницу, которая избирается в комиссию не первый раз.

По предложению бригадира плодников И. А. Копытова в участ- 
ковую комиссию выдвинули также передовика плотника Алексея 
Михаиловича Богданова.

В участковые избирательнее комиссии выдвинуты также табель- 
~ А' Новоселова, мастер В. А. Груздев, экспедитор 
Л. А. Карпухина и другие.

Агитпункт начинает работатьАгитпункт № 25, расположенный в клубе строителей «Жил- строя», приступил к работе. Заведующим агитпунктом утвержден П. К. Аваев (работник гор- проекта) и его заместителем Д. И. Еолесов (старший прораб «Жилстроя»), Партийная орга
СобраниеАгитпункт на комсомольской стройке расположен в здании заводоуправления. Недавно здесь состоялось собрание агитаторов, на котором зав. агитпунктом секретарь комитета ВЛКСМ 235 управления В. Тищенко рассказал о предстоящих выборах и задачах агитаторов. Большую часть агитколлектива составляют строители. Многие из них, такие, как бетонщица В. Воробьева, каменщики Н. Щирый и В. Белых, та-

Школа каменщиков-монтажи икон
Состоялось первое занятие 

школы передового опыта камен
щиков-монтажников. Эта школа 
организована Кировским райко
мом КПСС при участии научного 
инженерно-технического общества 
строителей и стройтреста 33. В 
ней будут повышать квалифика
цию, изучать новые прогрессивные 
методы труда, методы крупно
блочной кладки бригадиры и пе
редовые каменщики строительных 
организаций Кировского района.

Работой школы руководят за
ведующий кафедрой строительно
го производства Уральского по
литехнического института Н. А. 

низация треста утвердила плач мероприятий.В предстоящие выборы избирательный участок № 25 будет охватывать строителей, живущих в этом районе. Это даст возможность сочетать агитацию с воспитательной работой среди строителей.
агитаторовбельщица Л. Барашкова и другие, показали себя умелыми агитаторами в предыдущую избирательную кампанию.В плане работы агитпункта намечены вечера молодых избирателей, лекции о международном положении, искусств енных спутниках. На днях состоится встреча со старыми большевиками — участниками гражданской войны. ,
Карташев и доцент этой кафедры 
Н. В. Мильков.

Первую лекцию о применении 
гипсобетона в строительстве про
читал кандидат технических наук 
А. А. Антипин.

Лекцию о путях повышения 
производительности труда на ка
менных и монтажных работах в 
зимних условиях прочел главный 
инженер 245 управления тов. Ки- 
сельгоф.

На занятии было более 50 пе
редовых каменщиков Кировского 
района. Среди них бригадиры тт. 
Кащей, Киселев, Шорин и другие. 
Рабочие с большим вниманием 
прослушали лекции.



Обеспечить строителей 
необходимыми материалами

Что для этого нужно сделать?Много недовольства высказывают строители в адрес - треста «Стройдеталь-70». И это понятно. Ведь большинство простоев каменщиков, штукатуров, плотников происходит из-за отсутствия строительных материалов.Производственные предприятия работали в истекшем* году очень неровно. Хотя в целом по тресту план выполнен на 109 процентов и стройкам дано значительно больше, чем планировалось сборного железобетона, товарной арматуры, раствора и пиломатериалов, тем не менее строители недополучили много необходимых материалов — кирпича, мелких и крупных блоков, товарного бетона.Правда, работники производственных предприятий могут сказать, что по сравнению с предыдущим годом достигнут большой рост в выпуске сборного железобетона, кирпича, пиломатериалов, однако задачи, стоящие перед строителями, так велики, что и этого количества далеко недостаточно. А если учесть, что такие предприятия, как Нижнё-Исет- ский завод, завод стройдеталей, шлакоблочный завод № 1, не выполнили плана по важнейшим изделиям, станет ясно, что нужно приложить много усилий, чтобы работать лучше, снабжать стройки всем необходимым.Одной из причин слабой работы отдельных предприятий явилось невыполнение многих из намечавшихся в начале 1957 года организационно-технических мероприятий. А ведь они должны были способствовать повышению производительности на отдельных участках.Состоявшаяся на. днях производственно-техническая конференция треста как раз и обсуждала вопрос о том, что нужно предпринять для обеспечения строителей нужными материалами.Главный инженер треста тов. Шульц в своем докладе отметил, что к невыполненным мероприятиям относятся такие, как своевременный перевод шлакоблочного завода № 1 на производство крупных блоков. Только по этой причине дома, которые должны были монтироваться из блоков, строились из кирпичей.До сих пор не решен окончательно вопрос с контейнеризацией и полупаркетной перевозкой кирпича и шлакоблоков. Лишь 15 процентов стеновых материалов перевезено в контейнерах и на поддонах. Руководители Уктусского, шлакоблочного, Суг- рэсского заводов по существу леко не

са'ботируют контейнеризацию.Справедливости ради следует сказать, что и строители немало повинны в срыве контейнерной перевозки, так как задерживают возврат контейнеров.Не выполнено такое важное мероприятие, как обогащение песка на Еланском карьере, и строители получают бетон и раствор низкого качества. Из-за этого же перерасходовано около трех тысяч тонн цемента.Предприятия треста выпускают еще много некачественной продукции. Негодный кирпич выпускает Уктусский кирпичный завод. А шувакишские кир-
06 этом >

I
 говорилось <

на конференции )

треста )

,,Стройдеталь-70“

пичники в результате брака понесли убыток в сумме 382 тысяч рублей. Кстати сказать, в целом по тресту из-за плохого качества продукции допущено ее удорожание более чем на полмиллиона рублей.Предъявляя справедливые претензии к работникам производственных предприятий, строители тем не менее сами во многом повинны в том, что занижается выпуск отдельных изделий или они выпускаются низкого качества. До сих пор трест № 89 не закончил работы на лесопильном заводе, не построил сушила на деревообделочном комбинате, не ликвидировал недоделки на Шувакишском кирпичном заводе.Трест «Южгорстрой» не построил склад готовой продукции, теплотрассу и не произвел усиление пилястр в цехе железобетонных изделий.Как известно, в 1958 году строители должны будут сдать в эксплуатацию значительно больше жилой площади, чем в предыдущем. Значит и работники производственных, предприятий должны увеличить выпуск строительных материалов.Это станет возможным благодаря введению в строй завода ячеистого бетона, реконструкции шлакоблочных заводов в СУ ГРЭСе и на комбинате производственных предприятий, а также широкой мобилизации внутренних резервов, которые еще да- используются.В плане текущего года намечено, что работники производственных предприятий должны будут дать стройкам кирпича на четыре миллиона штук больше, чем в 1957 году. Прирост выпуска мелких и крупных шлакоблоков составит 9,7 миллиона штук кирпича, сборного железобетона — 11,2 тысячи кубометров, половой доски — 1,2 тысячи кубомет ров, оконных блоков — 15 тысяч квадратных метров, дверных полотен— 19 тысяч квадратных метров и т. д.Стройки получат 40 тысяч кубометров крупных офак туренных шлакоблоков, пять тысяч квадратных метров 

шлакобетонных панелей, блоки и панели из ячеистых бетонов, пустотные фундаментные блоки, дырчатый кирпич, облицовочную плитку, дверные полотна щитовой конструкции.Для выполнения намеченного плана необходимо провести ряд организационно-технических мероприятий, направленных на повышение технического уровня 8 производства, его культуры, I улучшение качества выпускае-I мой продукции.Участники конференции де- | тально обсуждали организационно-технические мероприятия в пяти секциях.
Секция сборного бетона и же

лезобетона наметила мероприятия по повышению производительности предприятий за счет установки дополнительного оборудования, наведения порядка в цехах. Намечено шире применять ускорители схватывания бетона. На шлакоблочном заводе № 1 необходимо быстрее перевести камеры на безнапорную пропарку. Для увеличения подачи пара нужно установить еще один котел. Решено выпускать типовые изделия только в металлической| опалубке.В первом квартале должна быть закончена специализация предприятий, выпускающих железобетонные изделия.Намечены также мероприятия по лучшему использованию арматурной стали путем массового внедрения стыковой сварки стержней.
Секция стеновых материалов основное внимание уделила путям увеличения выпуска изделий за счет ликвидации строительных недоделок. Намечено также широко ввести паропрогрев сырца, что позволит ускорить процесс сушки кирпича, перевести действующие кольцевые печи на два огня.В плане мероприятий — переделка регистров на дне камер в Сугрэсском заводе, обеспечение заводов гранулированным шлаком. Крупные стеновые блоки должны выпускаться комплектно, для чего нужно быстрее обеспечить заводы металлической опалубкой. На Уктусском кирпичном заводе необходима лаборатория для контроля за качеством кирпича.Оживленно проходило обсуждение мероприятий в секции меха

низации производственных про
цессов и внедрения новой техни
ки. Одним из первых здесь стоял вопрос о завершении полной контейнеризации перевозок стеновых материалов к 10 февраля.Участники секции отметили необходимость выпуска клееных щитовых дверей, механизации отделки фактурного слоя, введения электротермического способа напряженного армирования, установки двух пневмоцементных разгрузчиков и быстрейшего пуска земснарядов на Еланском карьере.

В секции выявления резервов 
производства, внедрения новых 
методов организации труда и 
снижения себестоимости продук
ции было обращено внимание на то, что запланированное снижение себестоимости в сумме 3,6 млн. рублей должно идти за счет экономии материалов, повышения сортности, улучшения технологий производства и выявления дополнительных резервов.Удешевление стоимости железобетонных изделий должно идти за счет внедрения жестких смесей, обогащения горнблендита и песка, использования обогащен-
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В 1950 году простой деревенский парень Геннадий Коре
панов приехал в город учиться в школу ФЗО.

Окончена учеба, и Геннадий направлен работать в 755 уп
равление каменщиком. С тех пор прошло семь лет. Не узнать 
теперь Геннадия — он возмужал, окреп. Но главное — он 
стал квалифицированным каменщиком, одним из лучших в 
управлении.

А вот Аслях Сатдиков прибыл в эту бригаду совсем не
давно, после окончания Казанского технического училища, 
имея специальность каменщика-монтажника 5 разряда.

Товарищеская взаимопомощь и выручка помогают им 
добиваться высоких показателей в труде, выполнять нормы 
на 150 и более процентов.

На снимке: Аслях Сатдиков (слева) и Геннадий Коре
панов. Фото и текст В. Каушанова.

В полнощь РАБКОРУ
Твоя записная книжка
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Записная книжка — верный спутник рабкора. Без нее рабкор немыслим. О записной книжке можно говорить очень много. Скажу одно: где бы ты' ни был — на работе, на собрании, на рыбалке, в поезде — пусть будет при тебе всегда карандаш и блокнот. В крайнем случае (смотря по обстоятельствам) бери с собой несколько листов бумаги. Но позже все равно перепиши все в книжку.Чего только в ней не будет! Тут и тщательные записи со слов людей, и наспех схваченные фразы, множество фамилий и цифр, выписки из книг и газет, частушки, поговорки...Кончилась одна книжка, заведи другую, причем, ставь на ней порядковый помер и дату, когда она начата. Позже будет поставлена дата окончания, как и в предыдущей.Что это дает? Очень многое. В нашей работе нередко приходится возвращаться к старому. Решил, скажем, написать о каком-либо

передовике производства. Вспомни: не встречался ли с ним раньше? Оказывается, встречался. Где, когда, при каких обстоятельствах? О чем говорил этот человек тогда, каким он был?Вот тут-то и приходит на помощь записная книжка.Или, скажем, какая-нибудь цифра, фамилия, случай, которые тебе необходимо упомянуть в статье, а ты их забыл. Книжка напомнит.Обязательно заведите записную книжку, дорогие товарищи рабкоры! Не пользуйтесь клочками бумаги, а тем более не надейтесь на память — она может подвести. Записная же книжка все сохранит для вас. Иной раз она дороже любой газетной подшивки, ибо подшивку не всегда найдешь, а книжка у тебя постоянно дома.Берегите записную книжку, она — ваш верный друг и спутник, без которого очень трудно работать.
Л. АХМИН.ной асбокрошки. Удешевление столярных изделий может идти за счет внедрения прогрессивных типов изделий, повышения сортности, внедрения передовой технологии.

В секции деревообработки большое внимание было уделено необходимости лучшей сушки лесоматериалов. Строители должны закончить строительство сушил на комбинате производственных предприятий, расширить сушило в стройкомбинате. В свою очередь, деревообделочники обязаны изготовлять продукцию строго по ГОСТу и покончить с выпуском устаревших конструкций, что позволит снизить расход мате

риалов. Необходимо шире использовать отходы производства для выпуска паркета и других изделий. * * *Производственно - техническая конференция треста «Стройдеталь-70» представляла исключительный интерес для строителей. Они имели возможность внести на ней свои предложения для того, чтобы продукция предприятий больше соответствовала потребностям строек. Однако только работники треста № 89 приняли активное участие в конференции. Почему-то руководители трестов № 33, «Южгорстрой» и «Жил- строй» сочли, что дела производственных предприятий их не касаются, и не прислали даже своих представителей.На конференции была организована выставка новых изделий, выпуска е м ы х предприяти ями крупных блоков четырех-и двухрядной разрезк.' , пустотных фундаментных блоков, опор для уличных фонарей, деталей забора.
----------------------------> «В----------------------------

На снимках (слева): вот они—| ренции осматривают фотовитри- 
крупные блоки Сугрэсского заво~ | ны выставки.
да; справа — участники конфе-! Фото В. КАУШАНОВА.



ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ
Нас держат шлакоблочники

Я работ» на строительстве 
крупнаблочнцго ^в-жвартирното 
дома по улице Генеральской, в 
бригаде В. Н. Шорина. Бригада 
наша; в которой около шестиде
сяти человек, (хозрасчетная. Кол
лектив большой и сильный. В 
декабре мы поработали неплохо, 
хотя могли (бы дать еще больше. 
Мешают нам поставщики мате
риалов, задерживая подачу бло
ков и железобетонных плит.

Положение с блоками сейчас 
такое, что мы не можем двигать
ся дальше. План нашего участка 
(а отсюда и всего 238 управле- 

^рия<) находится под угрозой сры- 
®а. У нас нет блоков 136-6, без 
которых нельзя вести монтаж

угла. Блоки 5-6 есть, но брако
ванные, а нам нужны с гнездом, 
где ставится швеллер. Нет так
же блоков 11-б и 41-6 с левыми 
четвертями. Это только часть бло
ков необходимых нам. Да и те, 
что имеются, низкого качества. 
Они почти все косые: один толще, 
другой тоньше. Приходится или 
долбить блок, или вместо поло
женного полуторасангим'епрового 
шва делать.более толстый.

Товарищи из Пугрусского шла
коблочного завода! Из-за вас 
строители не могут вести рабо
ты. Почему же вы постоянно 
срываете график поставки бло
ков?

Г. КИШКА, каменщик.

По кирпичику..
17 января на Шувакишском 

кирпичном заводе собралось че
тыре автопоезда. Все они просто
яли несколько часов... из-за от
сутствия грузчиков. А рядом сто
ит (без дела кран.

Такие картинки — не редкость 
и на шлакоблочном заводе № 1.

Дело в том, что кирпич должен 
грузиться в контейнеры и пода
ваться на машины краном. Это— 
истина, которая известна всем. 
Тем не менее до сих пор руково
дители кирпичного завода тов.
Катунин, шлакоблочного — тов.

Вольде с непостижимым упорст- 
в» продолжают грузить кирпич 
и шлакоблоки навалом.

Десятки решений о контей
неризации выносились и подщи
ты «к делу», а на стройплощад
ках по-прежнему выгружают ма
шины «по кирпичику». На пред
приятиях, выпускающих стройма
териалы, бездействуют башенные 
и другие краны. 'Шоферы, взяв
шие повышенные обязательства 
по перевозке грузов, часами про
стаивают под погрузкой и вы
грузкой кирпича и шлакоблоков.

В. ДМИТРИЕВ.

Когда же, наконец,

Деятельные помощники

изделия или позвонить 
начале трудового дня, 
требуется техническая

в самом 
если по- 
консуль-

строителей
сроки и хранятся они в специаль
ном помещении, во влажной среде.

Долго длятся испытания на мо
розостойкость. Несколько лет то
му назад на морозостойкость 
можно было производить испыта
ния только зимой, пользуясь отри
цательной температурой наружно- 

> воздуха. Теперь испытывать на 
^^^^морозостойкость можно в тече

ние всего года. В лаборатории 
имеется мощная холодильная 
установка Специфический гул ее

вы услышите сразу, войдя в это 
учреждение.

Здесь подбирают различные со
ставы бетонов и растворов, дела
ют опытные образцы всевозмож
ных материалов, изучают возмож
ность использования местного 
сырья. И все это делается с тем. 
чтобы потом, после успешного
опробования в
условиях, внедрить
стве. Как правило,

лабораторных 
на строитель-

внедрению проводят 
лаборатории.

работу по 
сотрудники

АК и на строительных уча
стках, рабочий день в цен
тральной лабо р а т о р и и 

«Свердловскгорстроя» начинается 
с восьми часов утра. Как же ина
че — ведь со строек могут при: 
везти на испытание материалы,

тация. Не ждать же девяти часов: 
время для строителей дорого.

Редкий день к дверям лабора
тории не подъезжают машины с 
образцами шлакоблоков, кирпича, 
контрольными бетонными кубами 
и т. д.

Всевозможные испытания про
водятся в лаборатории. Но, пожа-

Есть и еще одна важная зада
ча, которую лаборатория помога
ет решать строителям. Это борьба 
за повышение качества, за эко
номию материалов. Главными в 
ее решении являются работники 
ОТК, которые непосредственно
подчинены центральной

(тельной лаборатории.
Работники лаборатории

строи-

явля-
ются деятельными помощниками 
строителей.

А. ГРИГОРЬЕВ.

На снимках (вверху): лаборант 
А. Ф. Деветьярова за работой у 
вибростола, в центре—препаратор 
А. Алимпиева за испытанием це-
мента, внизу 
А. Истомина

слева — рабочая 
производит трам

бовку контрольных кубов с по
мощью специального копра, 
справа — рабочая Е. Бачек у ме
ханической мешалки.

луй, основные — это испытания 
материалов на сопротивление 
сжатию, разрыву и изгибу.

Здесь имеются всевозможные 
прессы: и большой трехсоттонный, 
на котором можно испытать не 
только шлакоблок или кирпич, но 
и крупный блок, кирпичную или 
любую другую кладку и балки 
длиной в несколько (метров, и 
прессы, которые свободно уме
щаются на обыкновенном столе.

Ежедневно проводятся десятки 
испытаний. Некоторые из них 
длятся минуты, а некоторые дол
гое время. Возьмите хотя бы кон
трольные кубы из бетона. Если их 
испытать сразу после изготовле
ния, то нельзя будет установить 
точный результат, ведь бетон на
бирает прочность с течением вре
мени. Поэтому такие кубы испы-

ор?
дельку будет у вас телевизор». 
В постройкоме четвертого участка 
«ГОжгорстроя» нам отвечают то 
же самое: «Будет, будет. Подож
дите немного». Но обещания ос
таются обещаниями, а телевизор 
до сих пор не работает.

(Когда же, наконец, его отре
монтируют?

Группа жителей общежития.

отремонтируют телевиз
Еще осенью прошлого года в 

нашем общежитии по улице Бе-
резняковокой, № Ю-а (трест 
«1Юл6горотрой»() испортился теле
визор. И вот уже несколько ме-
сяцев он бездействует. Мы обра
щались к начальнику Ж,КО Ме
щерякову с просьбой скорее от
ремонтировать телевизор, но он 
неизменно отвечает: («Через не-

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

«Л библиотека ютится в тесноте»
Отвечая на запрос редакции по 

поводу заметки, опубликованной 
под таким заголовком в № 5 на
шей газеты, зам. (директора вто
рого (Свердловского треста столо
вых, ресторанов и кафе тов. Ка

невский сообщил, что зав. столо- ( 
вой № 9 тов. Барабанову дано I 
указание освободить и передать 
тресту № 89 помещение бывшей 
столовой. тываюгся через определенные

Фото В. Каушанова.

Стыдно
Низкое качество строитель- 

ств'а ,— это болезнь ряда строи
тельных трестов (Свердловска. 
Подходят сроки сдачи домов и 
тогда все сосредотачивается на 
том — «лишь бы сдать» их. 
Тогда забывается об удобствах 
будущих жильцов. Особенно отли
чаются таким порочным стилем 
работы тресты «Южпорстрой» и 
№ 33.

Остановимся подробнее на дея
тельности 33 треста. Прежде всего 
следует сказать, что его управле
ния сдали большинство закончен
ных домов с самой низкой оцен
кой.

Выделяется в этом отношении 
245 управление (начальник тов. 
Рябоконь, плавный ^инженер тов. 
Кисельгоф). Стало уже правилом 
для него, что здесь объекты сда
ются только на «удовлетвори
тельно» и то с большой натяжкой. 
А чаще бывает так, что здания, 
построенные 245 управлением, 
принимаются только со второго 
раза.

Примеров этому немало. Так, 
дважды назначалась приемка 
102-нварти1рного дома с киноте
атром «Искра». Кажется, что та
кое здание, расположенное на 
центральной (магистрали города, 
должно быть сделано особенно 
тщательно. Между тем, строи
тели даже не заделали дыры 
в перекрытиях и перегородках, 
сделанные для отопительных це
лей. Спуск карниза кровли по фа
саду был сделан так, что вода 
заливала стены фасада. Не сде
лали и предусмотренную проек
том брандмауэрную стену. Тем 
не менее в апреле прошлого года

строить тан плохо!
дом был предъявлен к сдаче. 
Но принят он был лишь через 
два с лишним месяца. И то бы
ло обнаружено 30 недоделок.

Здание детских яслей на 110 
мест по улице Студенческой из-за 
многих недоделок принято также 
только на второй раз. Здесь же 
в апреле строители предъявили к 
сдаче больничный городок, но 
приняли его только в июне и то 
долго не могли придти к соглаше
нию, какую оценку ставить, так 
как оценки ниже «удовлетвори
тельно» нет.

Когда в 33 тресте от разговоров 
о борьбе за качество перейдут к делу?

(В (здании общежития для лесо
технического института уложили 
подушки под железобетонные про
гоны низкой прочности, а полы 
настлали, не подсыпав под ними 
шлак. Пришлось строителям пере
делывать. Но и после этого ко
миссия не (могла дать этим домам 
иную оценку, чем «удовлетвори
тельно».

Зато 'руководители управления 
не скупятся на обещания: «Сле
дующий объект мы уж хорошо 
сдадим...». Но приходит срок сда
чи и все остается по-старому.

232 и 235 управления строили 
несколько лучше, но за последнее 
.время и они снизили качество ра
бот. Дома, (выстроенные ими, за
служивают только удовлетвори
тельной оценки.

(Все это говорит о том, что ра
ботники 33 треста гонятся только 

за выполнением плана, чем любят 
при случае козырнуть. А вот о ка
честве совсем не заботятся. В 
этом отношении трест идет назад, 
а не вперед. Причем инженерно- 
технические работники велико
лепно сознают свои недостатки, 
каются, обещают улучшить ка
чество... Но дальше разговоров 
дело не идет.

(В 1956 году оценку «удовлетво
рительно» получили 20 процентов 
сданных домов, остальные при
знаны хорошими, а в 1957 году 
низкую оценку получило уже 72 

процента введенных в строй 
домов.

Характерный пример. В 232 уп
равлении часто применяли сухую 
штукатурку, но плохо ее обраба
тывали. Мы решили им помочь 
улучшить качество и рекомендо
вали такие методы обработки су
хой штукатурки, которые увели
чивают в несколько раз производи
тельность труда и намного улуч
шают качество. Для этого необхо
димо было изготовить ряд не
сложных (приспособлений: стол- 
верстак и электропазовик. Но в 
управлении подошли к этому фор
мально, не организовали как сле
дует .рабочее место и, таким об
разом, скомпрометировали пере
довой метод.

(Крупнопанельные плиты с 
овальными пустотами и многопу
стотные с круглыми отверстиями 

в тресте № 33 до сих пор штука-I 
турят, хотя вполне можно избе-' 
жать мокрых процессов и, если . 
правильно укладывать плиты, то 
при помощи несложного приспо
собления можно делать лишь ка
чественную расшивку швов. Меж
ду тем, только на 42-квартирном 
доме строители выполнили не 
одну тысячу квадратных метров 
штукатурки потолков, чего мож
но было бы избежать.

Главное, что сводит на нет ра
боту строителей, несмотря на 
Применение прогрессивных кон
струкций и материалов, ■— крайне 
низкое качество отделочных ра
бот. Оно порождается тем, что на 

стройках царит вреднейший ме
тод — самая неприкрытая штур
мовщина, которая порождает 
большое количество брака. Из-за 
нее строители порой оставляют во
пиющие недоделки, которые вскры
ваются во время приемки. Отде
лочные работы оставляются на 
последние недели, а так как в 
большинстве случаев применяются 
мокрые процессы, и штукатурка 
долго не сохнет, то ее стараются 
поскорее высушить самыми негод
ными способами, что приводит к 
браку. При этих методах никогда 
не добиться нужного качества, 
ибо технология есть технология 
и ее нельзя нарушать.

Отделочными работами в тресте 
занимается каждое управление. А 
следовало бы иметь специальное 
управление отделочных работ, ко
торое обслуживало бы весь трест. 

Это даст возможность сосредото
чить квалифицированные кадры 
и технику в одном месте, а, сле
довательно. добиться высокого ка
чества. Об этом говорит хотя бы 
пример треста «Тагилстрой». Их 
отделстрой работает качественно 
и рентабельно.

У нас в Свердловске есть объ
екты, построенные предприятиями 
хозяйственным способом и сдан
ные на «отлично». А ведь здесь 
специальный строительный трест! 
Приходится признать, что уровень 
технического руководства в тресте 
недостаточно высок. Главные ин
женеры управлений занимаются 
больше вопросами снабжения, а 
не организацией работ и борьбой 
за качество. А некоторые, очевид
но, просто не хотят заниматься 
этим.

Борясь за выполнение плана, 
строители вкладывают много 
средств и труда. Но оставив от
делочные работы на две—три по
следние недели и ведя их стары
ми методами, они портят всю 
свою предварительную работу. Во
просы нового теряются в штур
мовщине. Поэтому-то здания, по
строенные 33 трестом с примене
нием прогрессивных конструкций 
и материалов, выглядят хуже, чем 
у других организаций.

Пора коллективу 33 треста от 
признания своей плохой работы 
перейти к делу и добиться улуч
шения качества строительства.

Н. ВАСИЛЕНКОВ, 
начальник инспекции 
Г осархстройконтроля 

по г. Свердловску.
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Когда кончается
■■■■■■■■■■ #
А СТЕНЕ большого кор
пуса Свердловского за
вода железобетонных из

делий метровыми буквами на
писано «ВЛКСМ» — он пост
роен комсомольцами, моло
дежью.

грудовоя день
Толковый словарь

Егора Строева

Здесь, в 235 управлении, на строительстве 
второй очереди завода и сейчас работает моло
дежь. В основном из молодежи состоит и брига
да каменщиков, которой руководит Виталий Си
дорович Кащей. В ней 40 человек. Бригада ве
дет кладку школы и завода ячеистого бетона. Ка
менщики систематически перевыполняют зада
ния, идут в рядах лучших строителей 33 треста. 
Но сегодня речь пойдет не о трудовых дости
жениях.

С каждым годом растет культурный уровеньГлавное для меня — учебаВот уже второй год я учусь в вечерней школе. Нынче занимаюсь в восьмом классе. Обязательно кончу десятилетку и поступлю в институт. Конечно, не так- то просто работать и учиться, но если хочешь идти в ногу с жизнью, то не учиться нельзя. В школу рабочей молодежи из нашей бригады ходит несколько человек. И, знаете, это хорошо. Ведь в любом деле все легче решается коллективно. Так и в учебе. Когда видишь, что учатся и твои товарищи, это прибавляет сил, заставляет подтягиваться, не отставать.Почти все свободное от работы время я отдаю учебе. Даже в кино приходится редко ходить, а в театр — не чаще, чем раз в месяц. Иногда очень хочется пой- тис товарищами в кинотеатр, но это желание приходится сдерживать, главное для меня сейчасучеба. В. БЕЛЫХ.Каждый читает газетыТоварищи избрали меня профоргом бригады. Стараюсь оправдать их доверие и по мере сил выполняю это поручение. Иногда после работы хожу на совещания, где собираются профсоюзные активисты. Но это бывает довольно редко. Обычно же вечера у меня свободны и я бываю дома с семьей: читаю газеты, занимаюсь с детьми.Ежедневно просматривать газеты для меня стало необходимостью. Даже как-то не представляешь свою жизнь без этого. Выписываю я «Уральский рабочий», иногда покупаю центральные газеты. Мне, как и каждому, очень интересно знать, как живут и трудятся советские люди надругих предприятиях и хочется узнать и о зарубежных странах, бригаде, пожалуй, нет
стройках, жизни в В нашей человека,который бы не читал газет. И неудивительно. Ведь живйм-то мы, советские люди, не только личными интересами, живем мы интересами всего народа, своей Родины. Поэтому у нас каждый сбольшим интересом ты, слушает радио. Недавно я решил школе передовиков

читает газе-заниматься в производствапри Кировском райкоме КПСС.Хочу знать о новых методах в строительстве и, в частности, о крупноблочной кладке.
В. КИСЕЛЕВ.С интересом хожу на лекцииНе такой уж я молодой, как многие ребята из нашей бригады, но тоже нахожу время для' учебы. Занимаюсь я в политкружке вместе с другими коммунистами нашего управления. Занятия мне нравятся, ведь я каждый раз узнаю что-то новое, полезное.Очень люблю бывать на лекциях в клубе. Конечно, интересно

строителей, которых в давно прошедшие времена 
считали отсталой категорией рабочих. О росте 
говорит и пример бригады тов. Кащея: многие 
из каменщиков учатся в школе рабочей молоде
жи, занимаются в политкружках, каждый имеет 
газеты, радио, некоторые приобрели телевизоры.

В свободное от работы время они бывают 
в театрах, в клубах, ходят на лекции и т. д.

Впрочем, вот что рассказывают об этом они 
сами.

прочитать газету, послушать радио. Но лекция совсем иное. На ней сразу можешь выяснить непонятное, узнать то, что тебя интересует. Ведь хороший лектор всегда даст ответ на любой вопрос. Г. МОРОЗОВ.Хорошо отдохнуть у телевизораМы оба с женой работаем на строительстве. Всегда поэтому находится много общих разговоров. Эти разговоры возникают нередко тогда, когда мы читаем газету «Свердловский строитель». Ведь в ней узнаем о стройках города, а часто и о своих знакомых.Пожалуй, лучший для меня отдых — у телевизора. Особенно, если демонстрируется новый кинофильм или передается хороший концерт.Утром, когда собираемся на работу, обычно слушаю последниеизвестия. Всегда опоздания узнать о ресных событиях.
Е.

хочется без новых инте-
ДЕНИСОВ.Очень люблю киноКак и многие, я приехала на стройку ио комсомольской путевке. До этого работала в Алапаевске. В свободное время мы вместе с мужем ходим в клуб на танцы, в кино. Должна сказать, что я очень люблю кино и этим «заразила» своего мужа.Каждый день муж приносит свежие газеты и обязательно «Уральский рабочий» и «Вечерний Свердловск». Читая газеты, я никогда не забываю заглянуть и в отдел спортивных новостей. Меня всегда очень радуют достижения советских спортсменов, особенно в различных международных состязаниях. Приятно сознавать, что в спорте наша страна идет впереди.

Т. ЕЛЬНИКОВА.Обязательно поступлю в институтТретий год без отрыва от производства занимаюсь в вечерней школе. Сейчас учусь в девятом классе. Как бы ни было трудно, обязательно окончу десятилетку, а затем поступлю в институт. Хочу стать инженером-специалистом по радиотехнике. Интерес к радио у меня остался еще от армии, где я был радистом.

ся много времени уделять организации труда, ведь бригада наша не маленькая — сорок человек. Нередко чувствую недостаток знаний. В свое время я не сумел получить необходимого образования, а сейчас без этого нельзя. И вот я хожу в вечернюю школу рабочей молодежи.Свободного времени остается мало, но учиться необходимо, и я учусь.Выполняю и общественную работу: являюсь членом цехового комитета и членом объединенного постройкома 33 треста.
В. КАЩЕЙ.Математика и черчение — любимые предметыЯ тоже учусь в школе рабочей молодежи, в восьмом классе. Трудно приходится, но занимаюсь с охотой. Любимые мои предметы это—математика и черчение. Я уже привык правильно распределять свое время и у меня хватает его для того, чтобы иногда посмотреть телевизионную передачу, прочитать интересную книгу. Только что я прочел книгу Панферова «Борьба за мир».

А. ЕЛИЗАРОВ.

ВЕРДЛОВСК — бель
ку шой город, и нам, ра

ботникам полигона же
лезобетонных изделий строй
комбината треста «Стройде- 
таль-70», трудно найти неради

вых хозяев, которые забыли о 
том, что в их ведении находит

ся такой ценный (механизм, как 
автопогрузчик.

Два года назад, в 1955 го
ду, к нам поступил из Моск-

вы новый 
прошлом

автопогрузчик. В
году

вышел из строя,
автопогрузчик 
так как экс-

; плуатировали его безобразно, 
; но, конечно, машина после 
ремонта могла опять войти в 
строй, так как подобные меха
низмы очень нужны строите
лям. Между тем, автопогруз
чик с мая 1957 года и по сие 
время стоит на середине проез
жей части площадки в жал
ком виде. Так как хозяин его 
не известен, то проезжие шо
феры «раскулачивают» меха
низм, снимая с него отдель
ные части.

Дорогая редакция!
Просим помочь разыскать 

горе-хозяина автопогрузчика, 
который стоит на полигоне же-

Р.
РАЗНОРАБОЧИЙ — должность, которой скоро не будет на строительстве.
СУШИЛО —тает нашим комбинатам.

С.то, чего не хва- деревообделочным
Т.

ТЕХНИКА — когда она не заморожена, вытесняет ручной труд на строительстве.
У.

УСПЕХ — не случайная удача, а результат напряженного труда.
ф.

ФОРМАЛИЗМ — помеха оперативному решению многих вопро-сов. Чаще всего встречается всоревновании и в отношениях с субподрядными организациями.
X.

ХАМ (хулиган, сквернослов)— еще нередко встречается в наших общежитиях и на стройплощадках.
ц.

ЦЕНА — например, брака. В тресте «Стройдеталь-70» за минувший год она составила более полумиллиона рублей.
1 Фотообвинение

ЧУДО
ч.произойдет, еслитрест «Южгорстрой» сдаст дом на отлично.
Ш.

ШТРАФ—возмездие за плохую работу.
Щ.

ЩУКА, щучье веленье — мечтают обладать все хозяйственные руководители, чтобы строить дома без заботы о материалах, людях и времени.
Э.

ЭКОНОМИЯ — добиваются мно-гие бригады. А в балансе «Южгорстрой» это слово ствует.
Ю.

ЮНОСТЬ — отличное
треста отсут/

каче-ство многих строителей. Поэтому хорошо известны многие молодежные бригады: Кащея, Хряни- на, Савватеева и другие.
Я.

ЯЗЫК — без костей, поэтому может обещать что угодно. Например, главный инженер Н.-Исетского завода железобетонных изделий тов. Беляев еще в декабре обещал устроить для рабочих душевую. Обещал, но не ' едеЛЯЛ.
Кто хозяин машины?

- 42*

В свободное время я люблю прочитать интересную книгу. Сейчас приходится читать и перечитывать то, что нужно для занятий в школе. Недавно я прочел. роман Чернышевского «Что делать?».Занимаюсь и общественной работой. Я — общественный контролер по торговле. Дело это ответственное и я добросовестно выполняю его.
Н. ЩИРЫЙ.Знания необходимы, и я учусьМне, как бригадиру, приходит-

лезобетонных изделий строй- 
комбината треста «Стройде
таль-70» по улице Первомай
ской во Втузгородке.

Н. ДЕВЛИКАНОВА, 
лаборантка 

стройкомбината.
ОТ РЕДАКЦИИ. Наш кор

респондент побывал на поли
гоне, где стоит полузасыпан
ный снегом и «раскулаченный 
до основания» трехтонный ав
топогрузчик № 4000-М. Выяс
нилось, что раньше он при
надлежал «Уралакадемстрою». 
В связи с ликвидацией послед
него на него претендовали ав
тотранспортная контора (ныне 
I автоколонна автотреста) и 
машинопрокатная база. Шо
фер А. Захарченко, который

Проверь свои ответы

ЗАДАЧА О ТРЕХ МУДРЕЦАХ
Мудрец рассуждал так:
— Я вижу перед собой два 

колпака. Предположим, что на 
мне белый. Тогда второй мудрец, 
видя перед собой черный и белый 
колпаки, должен рассуждать так: 
«Если бы на мне был тоже бе
лый. колпак, то третий сразу бы 
догадался и заявил, что у него 
черный. Но он молчит, значит на 
мне не белый, а черный. А так 
как второй не говорит этого, зна
чит на мне тоже черный.

В ПОЕЗДЕ
Известно, что пассажир — сосед 

кондуктора — зарабатывает втрое 
больше его. Сопоставляя это с 
заработком пассажира Петрова

работал на автопогрузчике, 
пригнал его на ст. Бархотка в 
транспортную контору. Здесь 
на дверцу машины был нане
сен знак конторы (полумесяц, 
а в середине его звездочка), и 
она простояла четыре дня. 
Потом шоферу приказали от
везти автопогрузчик на ма
шинопрокатную базу. А там 
отправили обратно на! ст. Бар
хотка. Оттуда по приказанию 
механика стройкомбината 
автопогрузчик опять привели 
на полигон. Так он здесь и ос
тался без всякого надзора, а 
шоферу дали другую маши
ну.

Кто же все-таки хозяин 
этой машины?

Фото А. ФОМЕНКО.

УМЕЕТЕ ЛИ ВЫ РАССУЖДАТЬ
(7000 рублей, то есть величина, 
не делящаяся без остатка на 
три), приходим к выводу, что 
ближе всего к кондуктору живет 
пассажир Иванов или пассажир 
Сидоров. Но адрес Иванова — 
Москва, тогда как кондуктор 
живет на полпути из Москвы к 
Ленинграду. Следовательно, сосед 
кондуктора — пассажир Сидоров.

Тогда пассажир, живущий в Ле
нинграде, носит фамилию Петров. 
Но кондуктор является однофа
мильцем этого пассажира, значит 
и он Петров. А так как известно, 
что партию на биллиарде выиграл 
у кочегара Сидоров из поездной 
бригады, легко увидеть, что фами
лия кочегара—Иванов, а машини
ста — Сидоров.

№ сведению подписчиков
С сегодняшнего номера газета «Свердловский 

строитель» будет выходить по понедельникам, сре
дам и пятницам.

Редактор Е. АЛФИМОВА.
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